



Le Fousseret, le 26 juin 2025

Inauguration des sites rénovés
au cours du mandat 2020-2026

-
Discours

Je dois d'abord excuser M. BLONDEL, Sous-Préfet de Muret qui n'a pas pu être parmi nous cet après-midi,

Mme la Présidente de la Région Occitanie,

M. le Conseiller Départemental,

M. le Président de la Communauté de Communes Cœur de Garonne,

M. le Député du Comminges-Savès

Mesdames, Messieurs les Maires et autres élus,

Mesdames, Messieurs, en vos grades, fonctions et qualités,

Mesdames, Messieurs,

La commune du Fousseret est heureuse et fière de vous accueillir aujourd'hui sur les différents sites qui ont fait l'objet de rénovation ou de mise aux normes au cours du mandat qui est en passe de s'achever.

Je veux ici remercier tous ceux qui ont contribué à ces travaux : les financeurs tout d'abord, Etat, Région, Département, Communauté de communes, etc, sans qui rien n'aurait pu se faire, les maîtres d'oeuvre, les entreprises du BTP, les agents municipaux et les élus de cette commune.

Le premier chantier a été la rénovation énergétique de l'école maternelle, un bâtiment qui, au bout de trente ans, n'était plus dans les normes en matière d'isolation et de chauffage et avait besoin de quelques rafraîchissements. La priorité que nous en avons fait, se veut symbolique de notre attachement à la jeune génération et à son éducation.

Un deuxième site a été l'objet de toute notre attention, il s'agit des salles du Picon, où différents travaux ont été effectués au cours de ce mandat et du précédent. Nous y avons aménagé un tiers-lieu permettant à des professionnels de venir travailler chez nous, dans des bureaux confortables et bien équipés. Ils peuvent ainsi découvrir notre petite cité. Ce tiers-lieu veut illustrer notre ouverture sur l'extérieur et notre volonté de recevoir des visiteurs autres que ceux qui viennent admirer les Pyrénées depuis notre jardin du Picon.

Dans ces mêmes bâtiments, ce qu'on désignait autrefois comme la salle du judo, vient d'être entièrement rénovée et sera désormais utilisable pour toutes les activités sportives en salle qui pourront venir s'y abriter. Ainsi, toutes les salles du Picon recevant du public auront été rénovées. C'est l'illustration d'une de nos préoccupations majeures tout au long de nos deux mandats : mettre à la disposition du plus grand nombre des espaces publics accueillants et gratuits (ou presque), tout en entretenant notre patrimoine.

Le troisième pôle que je souhaite évoquer ici est celui des établissements du CCAS, le Foyer-logements Léontine Naves et la Maison de retraite Saint-Joseph. Durant ce mandat,

ils ont tous deux fait l'objet de travaux très importants de rénovation énergétique et de mise aux normes. C'était, me semble-t-il, un sacré challenge que d'effectuer ces travaux en présence des pensionnaires et, même s'il y a eu quelques désagréments, ce sera bientôt un pari gagné. Je veux ici féliciter le personnel, les entreprises et le maître d'oeuvre Patrick FRYDMAN, du travail accompli, avec une mention spéciale pour François DAUPHIN, le directeur, qui a porté la responsabilité de ces travaux et de leur suivi.

Il s'agissait essentiellement d'une rénovation énergétique. Pour le Foyer-logements, plus ancien, le choix s'est porté sur la géothermie, avec une pompe à chaleur, et une isolation par l'extérieur. Pour la maison de retraite, c'est une chaudière à pellets (bois) qui est en fonctionnement. Ainsi, le poste énergie du budget pourra être considérablement et durablement diminué ce qui est un passage obligé pour revenir à l'équilibre des comptes dans les deux établissements. Pour se rapprocher encore d'un bilan énergétique positif, l'installation de panneaux photo-voltaïques sur les toitures devrait s'effectuer l'année prochaine, l'énergie produite sera essentiellement auto-consommée par les établissements et par la commune. Cela donne, je crois, une bonne image de notre gestion en matière d'énergie et témoigne de notre engagement envers les personnes âgées de notre territoire.

Et au milieu de tout cela, il y a notre halle, rénovée au mandat précédent, notre halle et la place sur laquelle elle trône. Cette place, hier, cabossée, grise, sans structure ni végétation, s'est muée, aujourd'hui, en un espace harmonieux, lumineux et bientôt ombragé, où toutes les formes de mobilité sont invitées à coexister, c'est la traduction, dans nos choix, de notre conception du vivre ensemble.

Ainsi s'achève le bilan de six années de travail municipal. Concernant ces travaux, je ne veux pas terminer sans remercier ceux qui s'y sont particulièrement impliqués et que je n'ai pas encore cités, ce sont Cédric Bañuls et Frédéric Villemur chez les élus, et Frédéric Bourdeil chez les agents. J'espère qu'ils vont continuer car nous n'avons pas achevé, il reste du travail pour nos successeurs. Ainsi, je ne vous ai pas parlé de l'église mais le dossier est en marche, les travaux devraient s'étaler sur 2026, 2027 et 2028. Une ou un autre que moi vous invitera certainement, un jour, à en inaugurer le résultat.